

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Viernes 14 de Agosto de 1891.

NUM. 136.

Nuestra Correspondencia

Paris 10 Agosto 1891.

SUMARIO

Un triunfo de la raza latina.—La paz.—Un programa.—Axioma.—El Gran Duque Alejo.—La casa Hotch-Rius de París y los cañones de Rumania.—La gran revista militar de Vitry.—Varias noticias.—El último censo de Alsacia.—América.—El ferro-carril de Calatayud, Teruel, Sagunto.

Señor Director de EL NOTICIERO BALEAR:

Muy Sr. mío: Decididamente se opera una reacción en la política europea en sentido grandioso y resultados favorables: ya no puede inspirar recelos la triple alianza á este país tan civilizado: es el triunfo de la Raza Latina, por más que alguna de nuestras hermanas de raza, tal vez por descuido que hoy sentirá, se hubiese olvidado de los deberes que su historia le imponía.

Los agasajos públicos, las manifestaciones oficiales, aplaudidos por Rusia entera, que se han tributado á la escuadra francesa, no, los hechos lo han demostrado: un pueblo grave como el ruso, no se desvive por asistir á fiestas y todos hemos visto con gran alegría, que con su conducta digna, con su entusiasmo verdadero, han reconocido la grandeza de Francia y la amistad que les tiene: ¡qué sucesos en fines de siglo, tan memorables! la autocracia y la democracia unidas, festejándose ambos pueblos; los pulmones se dilatan al gritar ¡Viva el progreso! ¡Viva la civilización! ¡Viva la paz! Con ella y estos elementos la caduca Europa, donde sobra inteligencia, podrá emplearla, sin temores de guerra, sin gastos enormes para sostener escuadras y ejércitos, en nuevos derroteros, en infinitos surcos abiertos en la industria y en buscar los ya hoy próximos mercados americanos, para su creciente y próspera exportación: mucho barco mercante y algunos guarda-costas para ayudar al fisco, estas son las escuadras que necesita Europa: tratados de comercio, estudiando y reconociendo las necesidades y producciones de cada país, estos son los ejércitos: mucho orden y honrada é íntegra administración, esta es la riqueza de los pueblos: mucha libertad, mucho orden y mucha paz, aplicación legal de las Leyes, esta es la tranquilidad.

Dispense V. Sr. Director, si el entusiasmo que en mi ánimo ha despertado la continuación de festejos tributados á la escuadra francesa me ha hecho salirme de mis propósitos y quitarle á V. algunas noticias: verdaderamente no puede hablarse ni se habla de otra cosa: la prensa rusa que se había limitado á dar cuenta de los sucesos, dando así, más valor á los hechos, no ha visto con gusto que algunos órganos, que no cito, salieran con recnerdos que no eran del momento y la alarma que ha causado en países, que no es necesario nombrar, al ver como Francia tendía su amiga mano á través del Océano, á la poderosa Rusia y que esta la estrechaba con efusión, prueba no hay que dudarle la gran importancia de este hecho, y esto me parece tan axiomático que no cabe demostración alguna.

Cuando reciban esta carta, habrá sido objeto de manifestaciones de cariño, el Gran Duque Alejo, Comandante en Jefe de la Escuadra Rusa hermano del Ozar, que llegaría hoy á París donde solo estaría un día continuando su viaje á Vichy, y quedando allí una semana: se le harán grandes manifestaciones en Vichy, por todas las sociedades de Allier y Puy-de-Dôme que han acordado ir unidas á saludarle.

De Rumania sabemos que ya fueron firmados los contratos de materiales para dotar los fuertes de aquellas plazas: los cañones de tiro rápido han sido encargados á la Casa Hotchkins de París:

el resto de estos sería objeto de una nueva adjudicación en el próximo mes de Septiembre.

La anunciada gran revista de Vitry que presidirá Mr. Carnot, asistido de Mr. Freycinet y en la que tomarán parte cuatro cuerpos de ejército, se efectuará el 17 de Septiembre entre Vitry-le-Francois y Saint Remy-en-Bouzemont, sobre la orilla izquierda del río Marne: las tropas serán 112 batallones de infantería, 80 escuadrones de caballería y 92 baterías con un total de 120 000 hombres y 552 piezas mandadas por cincuenta generales de división y brigada, con asistencia del General Samsier Gobernador Militar de París, General Miribel Jefe de Estado mayor, los generales jefes de los 5.º 6.º 7.º y 8.º cuerpos y los agregados militares extranjeros.

Es completamente falsa la anunciada noticia telegráfica de que se hayan interrumpido las negociaciones comerciales comenzadas entre Alemania y Suiza, cuando estas en realidad no tienden por lo menos esta idea dañina: á un nuevo convenio, sino más bien á prolongar el actual.

Dícese que los súbditos portugueses expulsados de España, por haber querido maltratar al ministro de Portugal, y que deben pasar en breve la frontera, se embarcarán para el Brasil.

El Rey de Servia ha hecho anunciar por su Ministro en París al de Estado francés Mr. Ribot, que en su viaje á Francia en estos días, desea visitar al Presidente de la República.

Las grandes maniobras que debían efectuarse en Alemania, han sido aplazadas, según la prensa de Berlín, para no distraer brazos de la cosecha, hasta época indeterminada.

La *Gacete de Wop*, y nadie lo ha desmentido, decía días pasados, causando gran impresión que las fortificaciones de la Meuse, en Bélgica, habían sido dibujadas por el feld mariscal Moltke y ejecutadas bajo la dirección del Estado Mayor Aleman.

Se asegura que en el mes próximo, la escuadra rusa vendrá á Cherbourg á devolver su visita la escuadra francesa.

En el último censo del pasado quinquenio hecho ahora en Alsacia Lorena, se nota una disminución de 38.000 almas, sin embargo del mayor número de nacimientos sobre las defunciones: desde 1871, la población sin contar los que la abandonaron por la guerra, ha tenido una baja de 204.117 personas: hoy no cuenta Alemania más de 25.000 alsacianos loreneses.

Ya es un hecho el contrato firmado con una fuerte Casa de Crédito de París, para la construcción del tan deseado ferro-carril de Calatayud á Teruel y Sagunto: el contratista de las obras, señor Descolles, tan conocido en Barcelona, se encuentra hace días en París y en breve partirá, para comenzar los primeros trabajos.

El accidente del ferro carril ocurrido en Nesks hote Railvay á cuatro millas de Pont Byron ha sido de más terribles consecuencias que se había creído: pasan de doce los muertos y son muchos los heridos que fueron llevados á los hospitales de Siracusa.

De Nicaragua comunican haber descubierto unas nuevas minas de oro, de gran valor en Prunispolra: esto ha despertado una verdadera fiebre en toda la América Central; se han descubierto á causa de una erupción volcánica y parece tienen gran extensión.

No es cierto que traten de contratar empréstitos en el extranjero los gobiernos de México y San Salvador: de este último tenemos noticias halagüeñas que daré en mi próxima carta.

Las últimas noticias de Buenos Ayres, confirman la quiebra del English and Riven Plata Bank, que causó tal sensación al saberlo por cable en el Stock Exchange de Londres.

En breve se inaugurará en Niza el monumento elevado á Garibaldi.

De teatros los conciertos y los circos llenan sus locales: el Hipodromo nos dá un nuevo espectáculo Juana de Arco, como él sabe hacerlo: sigue el Nouvean Curque con su parodia Nez Roud y las avrenea du Buis du Boulogne, según habíamos previsto, suspendieron las representaciones de Cinco meses en el Soudan, pantomima que no agradó en París; ayer tampoco hubo corrida taurina, dicen que por falta de reses con cuernos: ¡parece mentira!

Hasta mi próxima es suyo atento s. s.

B. L. ECLARI.

El mundo militar

Segun leemos en una carta que publica el apreciable colega de Madrid *El Liberal* la situación del Ejército de Mindanao es tristísima.

De los 3000 hombres que forman el ejército expedicionario 2000 se encuentran en la actualidad enfermos en los hospitales de Paraug-Paraug, Palloc, Cettabato, Zampoanga y Manila.

Y lo peor del caso según afirma el firmante de la carta, estas bajas tan enormes no son causadas por la inclemencia del clima, sino las tristes consecuencias de una desastrosada campaña emprendida por el general Weyler en la época de las lluvias y sin la prevision de que el ejército debía tener por campo de operaciones en un país desierto y que carece por tanto de recursos propios.

Triste espectáculo el que ofrece la expedición y que tan cara vuelta para el país según afirma en un telegrama de ayer nuestro corresponsal telegráfico en Madrid.

Los cañones Ordoñez

Dicen los periódicos asturianos, que las pruebas practicadas últimamente en Gijón por los oficiales de artillería, han superado al cálculo de los más peritos, revelando los profundos trabajos del inventor, don Salvador Diaz Ordoñez y Escandon, y que desde hoy puede asegurarse que la artillería nacional no será tributaria de la extranjera.

El sistema del Sr. Ordoñez lo forman los cañones de 12, 24 y 40 centímetros, y los obuses de igual calibre.

El cañón de 23, cuyas experiencias se verificaron el día 9 del mes último, tienen de peso 24.700 kilogramos.

El proyectil pesa 195 kilos. La pólvora 70 idem.

La velocidad inicial es de 540 metros por segundo.

La energía 2.700 kilómetros.

El alcance 12.000 metros.

El rectángulo de precisión á esta distancia, 110 por 30 metros.

Puede perforar de cerca una coraza de hierro de 48 centímetros.

El proyectil tarda en caer 34'4 segundos, y momentos después de su caída se oye la detonación del disparo.

Con el obús de 24 centímetros las pruebas demostraron que se alcanza una distancia de 10.000 metros, tirando por 45 grados y elevándose el proyectil en la atmósfera 2.600 metros.

Tira granada de mecha con explosivo poderoso y granada de metralla con 600 balines de hierro.

El ministerio de la Guerra ha dispuesto que los penados militares que aparte del descuento les resten hasta seis meses de condena, no vayan á extinguir esta á la penitenciaría de Mahón, sino donde residan, utilizando para ellos los calabozos de los cuarteles en caso necesario.

Hablábase anoche en los círculos mi-

litares de la combinación de ascensos que tiene en estudio el ministro de la Guerra.

Para cubrir la vacante del teniente general, producida por fallecimiento del señor Armifián, dícese que son candidatos los generales de división Sres. López Pinto (don Jose), Ruiz Alcalá, Martí y Coello, que por orden que los citamos ocupan los cuatro primeros lugares en el escalafón.

Pero la elección parece que recaerá en el Sr. López Pinto, aunque se la disputan grandes influencias que recomiendan al señor Coello.

Para los cuatro ascensos á generales de división, cuatro á generales de brigada y cuatro á coroneles, son tantos los candidatos de todas las armas que, al decir de los que parecen bien informados, es imposible saber ahora quiénes serán los favorecidos.

Pero la combinación quedará ultimada pronto, porque se atribuye al ministro de la Guerra la resolución de llevar á fin de mes los decretos á la firma de la reina.

La combinación de mandos militares dícese que está aplazada, pero que no se desiste de ella.

Porque aunque los periódicos oficiales juren lo contrario, es evidente que el Gobierno busca sucesor al general Blanco, sin que aún lo haya encontrado á su gusto.

Y afirmase que no será el general Dabán (D. Antonio) el que vaya á mandar el distrito militar de Cataluña.

El Inspector general de la guardia civil, Sr. Dabán, ha concedido la gran cruz de plata del Mérito Militar, pensionada con 750 pesetas, al Guardia civil Antonio Lopez Martínez, que en la villa de La Unión salvó días pasados de una mina inundada la vida de seis trabajadores que estaban á punto de perecer.

Dice La Correspondencia de Valencia.

«Tenemos noticia de que en un cuerpo de esta garnición se ha registrado estos días pasados un caso original, que ha despertado la curiosidad de los jefes y oficiales, hasta el extremo de que alguno de los primeros cuenta más de 30 años de servicio y en su larga carrera no tuvo ocasión de intervenir en otro igual ó semejante. Trátase de un individuo que pretendió ingresar como voluntario en el cuerpo de referencia, insistiendo para ello tanto, que se le facilitaron con gran rapidez los medios, accediendo á su deseo.

Pero cátese que al tiempo de ir á jurar la bandora, el hombre, arrepentido ó mal aconsejado se negó á prestar el juramento mandado, sin que le hiciesen variar de opinión los consejos y reflexiones del digno jefe del cuerpo, quien puso el hecho en conocimiento de las autoridades superiores, tomando por de pronto algunas prudentes medidas, que fueron sumamente elogiadas. El hecho es tan nuevo, que ni siquiera hay nada legislado sobre él, por lo que se instruye el oportuno expediente para que resuelva el Supremo de Guerra, y Marina. Nosotros prometemos á nuestros lectores hacer lo posible por enterarnos del desenlace de este caso original, dando á conocer la resolución del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.»

Zola y la guerra

Le Matin publica una conversación tenida por Emilio Zola con uno de sus redactores.

A continuación copiamos los párrafos más interesantes de ella:

«Considero la guerra—dijo el autor de *Germinal*—como una fatalidad necesaria, á la cual no nos es permitido sustraernos, porque es, en cierta manera, inherente á la naturaleza humana. No la deseo: deseársela sería verdaderamente

criminal; por el contrario, hago votos por que se retarde todo lo posible; pero llegará un momento en que nos veremos obligados á aceptarla, si es que no la provocamos nosotros mismos. Y note usted que me coloco ahora en un punto de vista general, sin hacer alusión alguna á nuestra querrela momentánea con Alemania, que no es más que una anécdota en la historia de la humanidad.

Digo que la guerra es necesaria y útil, porque es una de las condiciones de nuestra existencia. La encontramos por donde quiera, no sólo entre diferentes razas y naciones, sino también en la vida íntima y privada. Constituye uno de los principales elementos del progreso, y cada paso hacia adelante que ha dado la humanidad ha sido señalado por una efusión de sangre.

Por lo que á nosotros los franceses toca, tengo la convicción de que la guerra de 1870, á pesar de los espantosos desastres que experimentamos, ha sido para nuestro país un beneficio, una cosa saludable, una lección, terrible en verdad, pero necesaria. Si nos hacia aquello; necesitábamos aquel baño de sangre para templarnos, para regenerarnos. Compare usted la Francia de hoy con lo que era cuando el imperio declaró la guerra á Prusia. ¿Somos más fuertes, más serios, más dueños de nosotros mismos? Seguramente, y la prueba es que Alemania busca para hacernos frente la alianza de las potencias europeas.

Si el período siguiente al tratado de Francfort ha sido para nosotros á manera de una resurrección, que ha acreditado una vez más los inagotables recursos del pueblo francés.

Se ha hablado, y se habla todavía, del desarme. Es una eventualidad imposible, y aunque posible fuera, deberíamos rechazarla. Un pueblo sólo es grande y fuerte mientras permanece armado, y tengo para mí que el desarme traería como resultado, en todo el mundo, una especie de decaimiento moral, de debilitación general á todos los pueblos que embarazaría la marcha progresiva de la humanidad. Las naciones guerreras han prosperado siempre, y todas las artes se han desarrollado en razón directa del arte de la guerra. La historia nos lo demuestra. Nunca Atenas y Roma fueron tan florecientes por su comercio, su industria y su literatura como en la época en que sus ejércitos dominaban el mundo. Sin ir á buscar ejemplos tan lejos, fijémonos en el siglo de Luis XIV. ¿Detuvieron el progreso de las artes y las ciencias las campañas del gran Rey? Por el contrario, parece que le favorecieron.

Al terminar la conversacion anterior el autor de *Germinal* y el reporter del diario parisien, interrógale este sobre *La Guerra* (novela) que hoy tiene en preparacion el pontífice del naturalismo.

Hé aquí lo que dijo:

«Ayer—dijo el gran novelista—terminé el capítulo segundo. El tomo será muy voluminoso, tendrá 800 páginas de mí letra, ó sea cerca de 600 de la edición Charpentier. Espero terminarle en el mes de Marzo próximo.

Estoy muy contento del plan. Es uno de los más precisos y completos que he trazado, y casi tan voluminoso como será el tomo. Ahora no me queda más que escribir mis cuatro páginas por día, que es la tarea que me he impuesto.

La intriga es insignificante; sólo me sirve para enlazar las descripciones y los cuadros, porque deseo, ante todo, hacer una obra verdadera é histórica.

El ejército ha sido mártir en la triste guerrade 1870, y esto es lo que quiero hacer resaltar. Muchas veces fué traicionado moralmente. Ha habido, junto á hechos prodigiosos de bravura, cobardías sin nombre, forzoso es decirlo.

Casi todos los generales que hago figurar en la obra han muerto: sólo vive uno de ellos: Mac Mahon.

Hablo también del general Douai, que es uno de los fallecidos, pero sin juzgarle.

Las responsabilidades de todas las faltas cometidas las hago pesar sobre un general de brigada á quien no nombraré. La brigada que mandaba formó parte de la división á la cabeza de la cual estuvo colocado el general Douai.

Tengo un interesante retrato de Napoleón en Sedan. El emperador desempeña un gran papel en mi novela.

El desenlace lo he puesto en los días de la *Commune*.

Correo de Barcelona

Sin estar anunciado ha tenido lugar esta madrugada en las calles de nuestra ciudad una corrida, no podemos decir de vacas sino de vaca. Serian las cinco poco más ó menos cuando presentose al extremo de la Ronda de S. Antonio una res brava que embestia sin contemplación á todo bicho viviente. Los que á aquella hora transitaban por la Ronda echaron á correr y á chillar difundiendo la alarma entre el vecindario, alarma que se aumentó al oír los disparos de revólver que hacían los guardias municipales y vigilantes sin que ninguna bala diera en el blanco. La vaca, aparte de los tumbo que ocasionó, causó contusiones de pronóstico reservado, en la espalda y hombro á un sugeto á quien fracturó además un brazo y le infirió una herida de cuatro centímetros de profundidad en el pecho, á parte de otras pequeneas *oporatorias*. Siguió la vaca su carrera arrollándolo todo y presentábase en la calle de Villarreal donde las emprendió contra el guarda de consumos á quien ocasionó una serie de *desperfectos* por fortuna de menor cuantía. Por fin cansada ya de correr la vaca causante de las carreras y desgracias se ha dejado detener en el paseo de Gracia por los guardas del fielato allí situado. La res ha sido conducida al matadero en donde se aguarda á su dueño que es desconocido. El sugeto herido en la Ronda ha ingresado en el Hospital civil.

Posteriormente hemos sabido que la vaca, á decir de un sereno que presta servicio en las inmediaciones de la Plaza de Toros no es tal vaca, sino un toro procedente de la Plaza. A las dos de la madrugada el sereno ha visto ya á la res en las inmediaciones de casa Peheiffer entre esta y la Plaza. El toro embistió al sereno, pero este le encará el farol y ante aquella luz potente la res cambió de dirección, yendo por el pasillo de la cadena en dirección á la Plaza de Palacio.

Es de suponer que durante su carrera, dada la extensión recorrida y lo bravucona que se presentaba la res, el número de desgracias haya sido mayor del que se dice en la Comandancia.

El gobernador militar de esta plaza, ha dirigido una comunicacion al Ayuntamiento de San Martin de Provensals, interesándole para que aumente el alumbrado en los alrededores del cuartel de los Doks, enclavado en el término perteneciente á aquel municipio.

Ayer tarde terminó el señor Rufart el dictamen que le encargó la ponencia en el asunto del marqués de Ayerbe, y hoy, á las once de la mañana, se reunirá dicha ponencia, compuesta de dicho señor y de los concejales señores Tort, Matas, Pons, Molins, Maluquer y Mas.

Se halla en esta ciudad, y ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestra Redaccion, la señora viuda del malogrado comandante Ferrandiz, fusilado en Gerona é consecuencia de los sucesos de Santa Coloma de Farnés.

Ha ingresado en el Hospital Militar, en calidad de preso el italiano que fué herido en la plaza del Buensuceso, al ocurrir el atentado contra la guardia.

Un petardo estalló, hace pocos días, en casa del secretario del Ayuntamiento del Bruch. No causó desgracia alguna personal, pero sí derribó algunas paredes.

Ha nevado abundantemente en la cordillera llamada Serras de Cadi, cerca de Berga, habiendo descendido notablemente la temperatura en toda aquella comarca.

Noticias Médicas

El sábio médico del Hospital de la Princesa de Madrid D. Antonio Espina y Capo asistió al Congreso internacional de la tuberculosis que ha tenido lugar recientemente en Paris como representante de la clase médica española.

Los congresistas le nombraron Presidente de seccion, cuya distincion honra á la vez que al afamado especialista á los profesores de nuestra querida patria.

El Congreso antes de disolverse, fijó para 1893 la fecha de su próxima reunion.

Por el Ministerio de la Guerra han sido nombrados para asistir al séptimo Congreso internacional de Higiene que se celebrará este mes en Londres, el subinspector Médico de primera clase señor Martinez Pacheco y el Médico segundo Sr. Larrú y Cerezo.

Al decir de muchas revistas son dos elecciones acertadísimas que honran sobremedera al general Azcárraga.

Por la Direccion general de Sanidad Militar se han concedido varias re-

compensas y cruces pensionadas á los jefes y oficiales que forman parte de la Comision del Cuerpo de Estado Mayor del Imperio de Marruecos.

El Ayuntamiento de Madrid ha designado al celoso concejal Dr. D. Federico Rubio para que represente á la corporacion en el Congreso de Higiene y Demografía de Londres.

El próximo Congreso de Cirujía se celebrará en Paris en 1892, durante la semana de Pascua, bajo la presidencia del Dr. Demons (de Burdeos) y la vicepresidencia del Doctor Launelougue (de Paris).

El profesor Cannizaro ha dirigido una circular á las corporaciones, periódicos y comprofesores, manifestándoles que queda en suspenso la celebracion del Congreso internacional farmacéutico que debia reunirse este verano en Milán, gracias á no haberse conseguido mas que treinta adhesiones á pesar del envío de mas de 25.000 circulares.

Buenos están los directores y propietarios de las farmacias italianas para celebrar Congresos, cuando todos aún viven trastornados por los cambios producidos por la ley de 22 de Diciembre de 1888 y obligados á sostener contienidas judiciales en defensa de sus intereses y derechos.

En todas partes la farmacia ya agoniza á consecuencia de los mismos médicos y de la plaga invasora de especialidades farmacéuticas.

Los tribunales de justicia de nuestra vecina república ha decidido que siendo un derecho imperativo de humanidad que los enfermos de muerte reciban los cuidados y tratamientos facultativos que aconseja la ciencia como necesarios, estos deben pagarse con preferencia á las restantes deudas del finado.

El ministro público del gran ducado de Luxemburgo ha procesado al Dr. Grechen por violacion del secreto profesional, por haber publicado en una obra observaciones detalladas de muchos enfermos que habia asistido. El Tribunal ha condenado á dicho profesor á pagar una multa de 500 marcos y una indemnizacion de 8.000 marcos.

Tambien en Francia se sigue á instancia de la parte interesada de un proceso contra un médico de Provenza por haber sacrido una novela médico social, cuya protagonista es una cliente del autor. En el mencionado libro se hacen públicos gran número de detalles que el médico conocia por habérselos referido la enferma.

El 22 de Junio se reunió la conferencia de abogados de Paris y discutió el siguiente tema: «¿La revelacion del secreto profesional deja de ser un delito cuando el depositario del secreto es autorizado á divulgarle por la misma persona que se le ha confiado?» Se adoptó la negativa, es decir, que la conferencia entiende que ni aún en este caso el secreto puede revelarse.

En todo lo cual se deduce, que siendo los médicos depositarios de la confianza y partícipes de los secretos de sus clientes, contraen ante el público y ante su conciencia, la estrecha obligacion de ser reservados y circunspectos, no olvidando jamás que los enfermos gustan poco de que el facultativo vaya preguntando sus achaques. Cierta que algunas veces el interés científico así lo reclama, pero en tal caso, cuiden al menos de cubrir el relato con el velo del anónimo.

Noticias teatrales

Se ha sacado nuevamente á subasta el gran teatro Liceo, por no haberse perfeccionado el contrato celebrado últimamente entre el Sr. Marin y Rubio y la junta de gobierno.

Cada día va siendo más difícil encontrar quien quiera explotar el indicado coliseo, y una de dos: ó los propietarios se convierten en empresa ó no queda otro remedio que cerrarlo de una vez.

En el nuevo concurso abierto, no se admitieron las dos proposiciones presentadas, por no estar conformes con las condiciones publicadas.

La notable artista Carolina Casanova de Cepeda ha sido nombrada profesora de canto de la Escuela Nacional de Murcia y Declamación, en la vacante producida por el fallecimiento del maestro Yzenga.

Los dos principales coliseos de Barcelona (el de Santa Cruz y el Liceo) hallanse en disposicion de ser arrendados, lo cual prueba que son los de vida especulativa más difícil.

En la inauguración de la estátua

de Jovellanos en Gijón, se ha ejecutado por los alumnos de la clase de Música, de la Escuela de Artes y oficios, un himno letra del señor vizconde de Campo Grande y música de Arrieta.

El profesor Sr. Llana, ha dirigido esta obra.

El próximo Noviembre, en el Teatro Carcano de Milán se representará la ópera *Neron*, del Maestro Ricardo Raso-ri, que se asegura contiene páginas de exquisita factura. El Protagonista será el renombrado Tenor Cabaro Vicentelli. La parte de Atte correrá á cargo de la prima donna, soprano Sra. Adela Agre-ati. Ignoramos quienes son los otros intérpretes.

Por los funerales de la piadosa señora Gallo, madre del eminente literato gentil hombre Sr. Oreste Gallo, el Maestro Ricardo Devies, ha escrito espresamente una Misa fúnebre á cuatro partes reales, con órgano, ejecutada en Milán el 23 del pasado mes de Julio, en la Iglesia de San Rafael, obteniendo un loable suceso, y admirada de cuantos la oyeron.

Escrita en un estilo sencillo sin ostentación, y en la cual las palabras son como dictan las reglas más severas de la Liturgia.

Al eximio Mr. Devis le damos la más cordial enhorabuena.

Noticias Bibliograficas

La incansable escritora española doña Emilia Pardo Bazán, sigue la publicación de su *Nuevo Teatro Crítico*, que empezó en Enero y continúa felizmente cada día primero de mes, repartiendo á los suscriptores un cuaderno ó tomo en octavo mayor de unas cien páginas. Cada número contiene un cuento ó novela; un estudio crítico literario sobre libros, ó dramas, ó comedias recientes, biografías, semblanzas ó necrologías de autores ilustres, nacionales y extranjeros, y una tercera seccion fija que comprende otro estudio referente á una cuestión social ó política de actualidad, ó sobre personalidades políticas, y cuando le queda espacio llena el número con secciones variables que tratan de viajes, historias, movimiento religioso, crónicas diversas etc.

El de 1.º del corriente agosto abraza: *Por el Arte*, novela; *Angel Guerra*, novela de Perez Galdós; *El estudio de Galdós en Madrid*; *Juicios cortos*; *La novela en la lirica*; *Blanca de los Rios*. Los números anteriores han promovido vivas discusiones en la prensa, lo cual ha aumentado mucho la suscripción; habiendo sido reproducidos varios artículos, en diversos periódicos.

Recomendable es el folleto del Marqués de Nadaillas: *Progresos de la Antropología*, que se ha publicado en Madrid, traducido por D. Rafael Alvarez Seseñi.

Libros de historia han visto la luz hace poco: *Historia de Santa Mónica*, por Monsieur Bougaud, autor de *Religion é Irreligion*. La historia de la madre de San Agustín ha sido vertida al castellano por D. Gerardo Villota y se acaba de imprimir en Barcelona la segunda edición.—*Atocha*, ensayos históricos, por el Dr. D. José S. Gimenez Benitez. Dos tomos, Madrid.—*Nueve músicos clásicos y seis artistas españoles*, por Enrique Sanchez Torres (folleto curioso).—*Colón y la Rábida*, por Sr. José Coll. Madrid. Un tomo.—*Historia de la Revolución constituyente*, por Pedro Pablo Figueroa, Santiago de Chile.—*Documentos escogidos del Archivo de la Casa de Alba*, por la Duquesa de Alba.—*El Papa y los problemas sociales* (folleto de actualidad,) seccion castellana de Rafael Alvarez Seseñi.

Obras políticas no han faltado tampoco en estos dias, pudiendo citar, entre otras muchas, las siguientes: *Antología de poetas líricos castellanos*, con prólogo de D. Marcelino Menéndez y Pelayo (tomo segundo).—*El drama universal*, por Razon de Campoamor, con prólogo de Ezequiel Ordóñez, Valencia.—*Romancero de D. Jaime el Conquistador*, por Blanca de los Rios.—*La casa solariega* por Manuel Pérez Diaz, (folleto).—*Soneto populares*, por José de Siles.—*Lo romiatge del ánima*, por Victor Balaguer.

En cuanto á novelas mencionaremos las de *Angel Guerra*, por Benito Perez Galdós (tomo tercero y último).—*Massolin*, por Eva Canel.—*La caída de un Angel*, por José Feod.—*Novelas* (varias en dos tomos), por Victor Balaguer.—*Capullos de novela*, por Antonio de Valbuena.—*Los hermanos Zennanno*, por Edmundo de Goncourt, versión y pró lo-

go de Doña Emilia Pardo Bazán.—*Dulce y sabrosa*, original de Jacinto Octavio Píon.—*Pequeñeces* (cuarta edición), por el P. Luis Coloma.—*La leyenda del rey Bermejo*, por D. Rodrigo Amador de los Ríos.

Necrología

Acaba de fallecer en una casa de salud de Monza, donde se encontraba hace algunos meses el ilustre maestro Franco Faccio.

Nació en Verona el 18 de Marzo de 1841, y fué un notable compositor, y uno de los mejores directores de orquesta.

Muchos recuerdan sus óperas *Y profunghi firminghi* estrenada con éxito en la escala de Milan, y el *Amleto*, que tanto gustó en el Carlo Felice de Genova: todos recuerdan aquella hermosa página de música sinfónica inspirada en la gran revolución francesa, nadie ignora sus triunfos como director, ni nadie puede poner en duda los alcanzados aplausos en París durante la Exposición del 78 y en Milan y Turin en las nacionales del 82 y 84, es que Faccio fué á más de gran músico, un valiente patriota que hizo en 1866 á las ordenes de Garibaldi la campaña contra el Austria, distinguiéndose de un modo notable.

Su muerte es una verdadera pérdida, que ha de ser universalmente sentida.

Era un director de orquesta de la raza de los Bulow, los Richter, los Mancinelli y los Mariani.

Después de la muerte de este famosísimo y excepcional artista, los italianos afirmaban que Garibaldi de la orquesta, como llamaban al pobre Faccio, no tenía igual en Europa y era el único que podía recoger como lo recogió el cetro directorial de Mariani.

Los periódicos de Viena anuncian que va tomando serias proporciones, el proyecto de una Exposición Internacional dramática y musical, á la que concurrirán todos los artistas más notables del mundo conocido. Habrá además un festival militar al que serán invitadas todas las principales sociedades musicales del globo.

El celebre Ejército de Salvación ha conmemorado el 29 aniversario de su fundación, con un concierto en el Palacio de Cristal de Londres. He aquí el programa, enteramente bufo y digno de la sociedad. Armonías celestes; Sonata de trompas tiernas y Sonoras, dulces y rumorosas, ondas de melodía confortante, ciclon coral: Batalla de canciones, por un coro de 10.000 voces acompañadas por los más dulces acordes de un gran órgano. ¿Para que se habrán inventado los manicomios?

Sección Insular

Al embarcarse ayer tarde en un bote el teniente de Artillería señor Mendez de Vigo cayóse al agua sin otras consecuencias que el chapuzon correspondiente.

En el vapor *Palma* salió para Valencia y Guadalajara para terminar sus estudios en la Academia de Ingenieros el aventajado Alférez-Alumno Sr. Domenge.

En general Weyler, senador por nuestra provincia, ha llegado á Manila á bordo del aviso de guerra *Marqués del Duero*.

Segun dice un acreditado diario de Madrid el General Weyler se libró de un atentado contra su vida, que intentó Hevar á cabo la ayuda de un desgraciado oficial de Ejército que había perecido en la desdichada expedición á Mindanao.

Procedentes de Mahon han llegado á esta el capitán de Artillería señor Masaller que como saben nuestros lectores se le ha concedido el pase á situación de supernumerario. Dicho oficial continúa su viaje á Barcelona y Gerona en cuya última capital ha fijado su residencia.

De Mahon han llegado también los primeros tenientes de la misma arma Sres. Mendez de Vigo y Palomero y Anton.

El Sr. Mendez de Vigo, marcha á Madrid á continuar sus servicios en el quinto divisionario y el señor

Palomar al batallon de plaza que guarnece Búrgos.

El Sr. Anton continuará en Palma desempeñando el cargo de Habilitado.

A bordo del *Palma* salió ayer para Valencia, nuestro particular amigo el conocido comerciante D. Miguel Nicolau.

El número 16 de *El Eco del Santuario*, contiene el siguiente sumario:

I.—El Paraíso Terrenal, VII, por Don Antonio Lladó.

II.—Com la Llengua Lletina torná Cristiana, (continúació), per Antoni M. Alcover, Pre.

III.—Inscripción para una imagen del Sagrado Corazón de Jesús, al pié de la cual una madre suspendió, como ofrendas, la corona de azahar, el velo y la cortada cabellera de su hija religiosa, (poesia), por D. M. C. LL.

IV.—Miscelánea.

El próximo domingo tendrá lugar en la Santa Iglesia solemne fiesta con motivo de la publicación de los decretos del Concilio provincial valenciano; habrá misa pontifical, siendo el señor Canónigo Penitenciario el encargado del sermón.

Para mayor comodidad del público, la Empresa de la próxima corrida de vacas, anuncia que estará abierta la puerta de la muralla que da acceso á los palcos de la Plaza de Toros.

En el caserío de la Soledad, la fuerza de carabineros aprehendió días pasados 600 gramos de tabaco de contrabando.

Procedente de Cette fondeó ayer el vapor noruego *Nordpolen* con cascós vacíos, quedando despachado ayer mismo para el mismo punto de procedencia.

Se asegura no haberse despachado en esta ciudad mas que uno de los décimos del número 10.184 que fué agraciado con el segundo premio en la última extracción, pues los nueve restantes fueron devueltos por el Sr. Ordinas que tiene la administración en la Plaza de la Cuartera.

Mañana celebrará junta general el *Club de Regatas* á fin de acordar lo que proceda con motivo de las fiestas que tendrán lugar por iniciativa de la Junta de Salvamento de Náufragos.

Para Valencia y Barcelona respectivamente salieron ayer los vapores *Palma* y *Unión* ambos con correspondencia y variada carga.

Mejor enterados del programa de las funciones religiosas, que Dios mediante, el sábado y domingo próximos se celebrarán en la parroquial iglesia de Alaró, sabemos, que el discurso, sobre el Misterio de la Asunción de la Bienaventurada Virgen María, correrá á cargo del inteligente Presbítero D. Mateo Gelabert, y que, el benemérito eclesiástico D. Juan Barceló, Coadjuutor de la parroquia de Sta. Cruz, Doctor en Sagrada Teología y Orador de pulcro y galano decir, pronunciará el panegirico del glorioso San Roque.

Por reciente disposición del rectorado de este distrito universitario se ha resuelto que el periodo de vacaciones no es obstáculo para la toma de posesión de los maestros de primera enseñanza y auxiliares que obtengan plaza.

Sobre las tres y media de la tarde del día 9 en la calle del Molino, en Mahon, se oyó una detonación fuerte. Resultó ser que, cuando un vecino de la propia calle estaba pre-

parando unos cartuchos de dinamita para barrenos, se le inflamaron éstos, destrozándolo completamente y desplomando la mayor parte de la casa. Se personaron en dicho lugar la Guardia civil y el juzgado correspondiente quien instruye la sumaria en averiguación del hecho.

En la madrugada del día 4 se presentaron en una casa de campo denominada den Pep Cren, del término de Santa Eulalia en Ibiza, dos sujetos llamando á la puerta con el pretexto de que les enseñaran un camino porque iban perdidos, para lo cual les acompañaron. Estando unos 150 metros lejos de la casa, uno de ellos disparó una arma de fuego contra uno de los acompañantes, de 17 años de edad, llenándole el cuerpo de perdigones. Fué conducido al hospital de la ciudad de Ibiza, donde falleció por la tarde. Se practicaron las oportunas averiguaciones, no pudiendo dar con el criminal.

El número extraordinario, dedicado á Jovellanos, que ha publicado el *Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana*, contiene el siguiente sumario:

I.—Memorias del Castillo de Bellver. (Segunda parte), por D. Gaspar Melchor de Jovellanos.

II.—Jovellanos, por D. Miguel S. Oliver.

III.—Jovellanos, (1808-1891), por don Eusebio Pascual.

IV.—Acto memorable.

V.—Bellver, (poesia), por D. A. M. P.

VI.—Cartas familiares inéditas de Jovellanos, por D. J. L. Garau.

VII.—Jovellanos en Mallorca, (1801-1808), por D. Gabriel Llabrés.

VIII.—Carta de Sor Josefa al Prior de la Cartuja, por D. José Mir.

IX.—Nuestras láminas, por D. E. de K. A.

X.—Jovellanos y Barberi, por don F. Guasp.

Lámina LXXIX.—Láplda conmemorativa de Jovellanos en Bellver (fotografiado.)

Lámina LXXX.—Vista del Castillo y patio de Bellver. Prisión de Jovellanos, (grabado en boj por D. Pedro de A. Borrás.)

En el mes de Junio último se celebraron en esta capital 23 matrimonios todos segun las prescripciones del Código civil: no son muchos en verdad pero menos hubo en igual mes del año pasado que fueron veinte, esto es, tres menos que en el actual.

Ha fallecido hace algun tiempo, en la población de la provincia de Alicante donde residia jubilado, el Sr. D. Francisco de Paula-Puig y García que fué juez de primera instancia del distrito de la Catedral de esta ciudad durante cinco años tomando posesión de él en 1872.—(D. E. P.)

Ayer fueron impuestas ocho multas por infracciones á las ordenanzas municipales importando el total de ellas 60 pesetas.

Anoche en el fielato de Santa Catalina hubo desavenencia entre un carabinero y varios paisanos.

Ayer tarde en la calle de San Magin cayóse la caballería que sirve de delantero á los *riperts*, causándose algunas leves contusiones el jóven que la montaba.

Con motivo de una reyerta habida ayer por la mañana entre uno de los peones albañiles que trabajan en las obras que en el Borne tiene en construcción el rico hacendado señor Sitjar, y un hombre que por allí acertaba á pasar, resultó este con una ligera contusión en un brazo, por lo que fué conducido el causante al depósito de Capuchinos.

Ayer tarde salió del *Porticholet*

el bote del Sr. Briñon con objeto de ir á pescar; cuando llegó en lugar conveniente se rompió el palo.

Afortunadamente un falucho pescador estaba á la vista y pudo prestarle auxilio tomándolo á remolque y conduciéndole al punto de salida, donde llegó al anoecer sin más novedad.

Durante esta última noche ha ocurrido una reyerta en un bodegon de la calle de los Molinos del Arrabal de Santa Catalina. El sereno del barrio puso en paz á los contendientes citándoles para comparecer hoy ante el Sr. Alcalde.

Bastante concurrencia acudió anoche al paseo del Borne. La banda de Filipinas ejecutó el programa anunciado.

Unánime opinión médica

(*Desconfiar de las imitaciones*)

Barcelona 16 abril 1886.

Habiendo ensayado en distintos casos de raquitismo, escrofulismo y decaimiento general la Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, he obtenido ventajosos resultados, no solo por su acción tónico-reconstituyente, sino también por la facilidad con que los enfermos la toman, como asimismo por su fácil digestión.

Dr. JUAN BASSOLS.

Cultos

MAÑANA SÁBADO

Santoral: *La Asunción de Nuestra Sra. y Stos. Alipio y Armulfo mrs.*

Jubiló de cuarenta horas: Continúa en Sta. Catalina de Sena á la Asunción de Ntra. Sra. Exposición á las 6; á las 10 misa mayor con música y sermón por D. Miguel Costa y Llobera; al anoecer rosario, oración y reserva.

Cultos sagrados: En la Catedral fiesta á la Asunción de Ntra. Sra. A las 9 y media horas menores y misa mayor con sermón por el M. I. S. D. José Oliver Arcediano; por la tarde los actos de coro y procesión recorriendo la carrera de costumbre.

En S. Nicolás por la mañana comunión general y al anoecer la Felicitación Sabatina con exposición y plática.

En S. Francisco á las 7 comunión general para los terciarios, por la tarde después de la corona plática y se vestirá el escapulario de la tercera orden; por la noche la Felicitación Sabatina.

En la Merced á las 7 y media misa mayor en honor de su Titular, los fieles que asistan pueden ganar 7 años y 7 cuarentenas de perdon recibiendo los Sacramentos.

En Sta. Cruz por la tarde continuará la novena de la Virgen del Buen Camino con sermón; por la noche el ejercicio dedicado á la mismá.

En Sta. Fé por la tarde continuará la misma novena con sermón.

En S. Jaime al anoecer ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En Sta. Clara al anoecer el ejercicio del día 15 con exposición.

Corte de Maria: En la Catedral y Nuestra Sra. de la Asunción.

Oficial

Gaceta de Madrid

La del día 9 contiene las siguientes disposiciones:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Cuatro reales decretos de indulto.

Ministerio de Ultramar.—Real decreto disponiendo la forma en que se ha de redactar el próximo presupuesto para la isla de Cuba.

—Real orden dictando reglas para el debido cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 4.º del real decreto anterior.

—Otra disponiendo que el veintin sorteo para la amortización de billetes hipotecarios de la isla de Cuba que ha de verificarse en 1.º de Septiembre próximo, se amorticen 1.200 billetes de la emisión de 1886.

—Otra disponiendo que en el tercer sorteo de amortización de billetes hipotecarios de dicha isla, emisión de 1890, se amorticen 400 billetes.

Movimiento local

Nacimientos
Dia 11.—Varones 2, hembras 1.
Matrimonios

Uno.

Hospital civil

Día 13.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 0, hembras 0.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones, varones 1 hembras 1.

Defunciones

Día 13

Manuel Ferrer, soltero 66 años, hospital, cisticitis crónica.
Sebastian Font, 4 meses, Catañ, meningitis.
Amalia Pujol, viuda, 63 años, Piedad, congestión cerebral.
Catalina Quetglas, 1 año, hospital, raquitismo.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 13

De Mahon vapor «Nuevo Mahón» c. D. Francisco Cardona, 18 trip. ton. 396 pas. 23 efectos y balija m. Mahon.
De Cete vapor noruego «Nort Polen» c. D. A. B. Bull, 12 trip. ton. 375 con pipas vacías.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor «Palma» c. don Bartolomé Alzina, 26 trip. ton. 545 con efectos y balija m. Palma.
Para Barcelona vapor «Unión» c. don Juan Bosch, 23 trip. ton. 401 con efectos m. Palma.
Para Cete vapor noruego «Nort Poleu» c. D. A. B. Bull, 12 trip. ton. 375 con lastre.
Para Valencia laud «San Juan» p. Bartolomé Enseñat, 5 trip. ton. 14 con leña de pino m. Palma.
Para Cete con escala á Porto-Colom polacra goleta «Temible» c. D. Bartolomé Frau, 5 trip. ton. 69 con vino.
Para Mahon balandra «Carmen» p. Miguel Suau, 4 trip. ton. 22 con lastre m. Palma.

Boletín meteorológico.

Día 13

	9 m.	3 t.
Barómetro	763.0	
Termómetro seco	24.2	
Id. húmedo	22.3	
Mínima	19.1	
Reflector	16.5	
Dirección del viento	N. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.8	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

ACACIEMENTOS

A las nueve cielo claro y horizontes neblinosos con Cirrus en todos los horizontes y ventolinos galena al S. y mar tranquila.
A las doce sigue el mismo cariz con viento fresco al S. y mar rizadita.
A las siete cielo y horizontes despejados de todo celaje con viento flojo al S. y mar picadita.



Don Jaime Ribera y Carbonell

HA FALLECIDO
(E. P. D.)

Sus desconsolados hijos, hermanos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará esta mañana á las 11 en la parroquia de Sta. Cruz.
No se invita particularmente, ni se recibe en la casa mortuoria.

Banco de préstamos y Caja de ahorros

Habiéndose extraviado el recibo talarario correspondiente al depósito voluntario de pesetas 2000 que se constituyó en esta Sociedad día 16 de Abril último, bajo el número 554 por D. Bernardo Sanchez y Pieras, se ha acordado hacerlo público por medio del Boletín oficial de la provincia y periódicos de esta ciudad, que en el caso de conservarlo alguien en su poder ó de juzgarse con derecho al mismo pueda hacerlo presente á la propia Sociedad dentro del término de quince días á contar desde la fecha del presente anuncio; en la inteligencia de que no haciéndolo, quedaría dicho recibo nulo y sin ningún valor ni efecto y se expedirá el correspondiente duplicado á favor del referido D. Bernardo Sanchez y Pieras.
Palma 13 de Agosto de 1891.—Por el Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.—El Administrador, Cándido Fernández.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Acordado por la Junta de Gobierno un dividendo de 15 pesetas por acción, á cuenta de los beneficios de este año, se avisa á los Sres. accionistas que el pago se efectuará en el domicilio de la Sociedad de diez á una y media de la tarde todos los días laborables desde el 8 al 22 del corriente mes y pasando éste el viernes solamente de las semanas sucesivas.
Los que no tengan que cobrar en concepto propio deberán presentar la correspondiente autorización.
Palma 7 de Agosto de 1891.—El Jefe de oficina, E. Pascual.

MANUAL PRACTICO

de cuentas hechas por el ingeniero industrial DON ANTONIO SOL Y ROSSELLÓ Fiel Contraste de pesas y medidas de esta provincia

Util para todos los que no están al corriente de la contabilidad, pudiéndose hacer cualquier cuenta desde el precio de un céntimo de peseta la cosa, hasta 30 pesetas, llevando adjunto una reducción de moneda y peso para poder hacer todas las operaciones más indispensables.
Véndese en todas las librerías de Palma al precio de 1 peseta 25 céntimos en rústica.

Se vende la finca de la calle del Socorro de esta ciudad con los números 19 y 21 consistente en botiga, zaguan con entresuelo y dos pisos con fuente y pozo.
En la misma darán razon.

En la rinconada de

Sta. Margarita hay una cochera para alquilar con agua y espacioso local para las caballerías informarán, calle de Jaime II núm. 58, 3.º.

Venta ó alquiler de la

casa donde estaba instalado el colegio de Santa Teresa en el Pont d' Inca. Informará el conserje de la Protectora calle de San Martín, Palma.

Plaza de Toros de Palma

Acontecimiento taurino para el sábado 15 de Agosto.

Lidiándose seis vacas, procedentes de la muy antigua acreditada ganadería de don Joaquín de Val, hoy doña Ramona Sáez, viuda de Gota, con divisa blanca y azul, por la siguiente cuadrilla:

Matadores.—JOSÉ CASANAVE Morino, de Valencia.—JUAN RIPOLL Orozco, de Alicante.

Banderreros.—Jose Güello Chispa, de de Sevilla.—Esteban Labranderero Chulillo, de Valencia.—Juan Romero Romerito, de Barcelona.—Salvador Martínez Curro de Valencia.

Punillero.—Baldomero Ruiz Pipo de Barcelona.

PRECIOS.—Palcos de sombra sin entrada, 8 ptas.—Idem de sol, 4 id.—Barraeras, 1 id.—Idem de sol, 0.50 id.—Balcancillos, 1 id.—Delanteras de grada, 0.50 id.—Entrada de sombra, 1.25.—Medias id., 0.75.—Entrada de sol, 0.90.—Medias id., 0.50 id.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y media y la función empezará á las cuatro en punto.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 13, 9:30 m.

Paris.—Hoy marcha á Vichy el Gran Duque Alejo, Comandante en Jefe de la escuadra rusa y hermano del Czar.

Le acompaña el Comisario de policía.

Se están haciendo grandes preparativos en Vichy para recibirle.

Se ha calmado en Paris la populacheria.

Madrid 13, 9:30 m.

Lisboa.—Las Cortes han acordado prohibir terminantemente las emisiones de papel á los particulares. Hoy se celebrará consejo presidido por el Rey versando todo sobre las cuestiones económicas.

Madrid 13, 9:30 n.

Sigue mejorando el Emperador de Alemania de la dolencia que ha sufrido.

El Gran Duque Alejo marchó á Vichy, despidiéndole en Paris mas de dos mil personas, dándose entusiastas vivas á Francia y á Rusia.

Ha llegado á Paris el rey de Grecia.

Madrid 13, 9:45 n.

El Banco de España ha recibido una nueva remesa en barras de oro y plata.

Supónese existen corrientes amistosas entre Francia y Rusia y que estas se inclinan á la formación de una alianza defensiva y no ofensiva como se habia supuesto.

Es inexacto que haya sido detenido en Barcelona un coronel de caballería por estar complicado en los últimos sucesos ocurridos en el cuartel del Buensuceso.

LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,

bajo la salutifera influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

ÓSEO Y MUSCULAR

de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,

Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.



SAPOLIO

«(LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR)» ÚNICA PASTA LEGÍTIMA PARA LA LIMPIEZA LA MAS BARATA Y EFICAZ

TODAS LAS DEMAS SON IMITACIONES

Admirable para pulir objetos de Hierro, Cobre, Bronce, Latón, Zinc y Niquel.

Indispensable en el Ejército para limpiar cañones, fusiles, espadas, sables bayonetas, etc.

Sin rival para limpiar mesas, puertas, persianas y demás objetos de madera.

Excelente para lavar mármoles, azulejos, mosaicos, estucos, loza, estatuas cristales, espejos, escaleras, suelos, etc.

Conveniente en la cocina para lavar platos, copas, cubiertos, ollas y demás utensilios. De venta en todas las droguerías.

Únicos agentes en España; Sres. Vilanova, Hermanos y C.ª—Barcelona.

Fonda del Porvenir

FRANCISCO GIRATÓ Y COMPAÑIA

Calle de la Boquería, 2. Barcelona.

Se sirven comidas con puntualidad y limpieza. Cómodas habitaciones con vistas á las Ramblas. Precios módicos.

COLEGIO DEL DIVINO CORAZON

de 1.ª y 2.ª Enseñanza, Agregado al INSTITUTO BALEAR calle de Cavallería, número 19.—Palma.

Este establecimiento, bien conocido ya del público, cuenta, para el curso próximo, con el personal siguiente:

- D. Bernardo Balle, Pbro., Director.
- » Juan Lladó, Pbro., Licenciado en Sagrada Teología.
- » Juan Galmés, Pbro.
- » José Miralles, Pbro., Dr. en Teología y Cánones y Licenciado en Filosofía y Letras.
- » Gabriel Torres, Pbro.
- » Victor Valenzuela, Pbro., Licenciado en Farmacia.
- » Bernardo Matas, Pbro.
- » Jaime Escalas, Dr. en Medicina y Cirujía.
- » Jerónimo Castaño, Maestro Superior.
- » Antonio M.ª Peña, Licenciado en Filosofía y Letras.
- » Francisco García Orell, Capitan de Infantería.
- » Julio Viltalba Serrano, Bachiller y Profesor caligráfico de Cámara de S. M.
- » Arturo Sarmiento, Bachiller.
- » Sebastian Pol, Maestro Elemental.
- » José Vidal Soler, Teniente de Infantería retirado.
- » Luis Mestre Font, Profesor de Dibujo.
- » Miguel Muntaner, Profesor de Gimnasia.
- » Antonio Roig, Profesor de Música.
- » Antonio Amengual, Inspector de estudios.

Se admiten alumnos pensionistas, medio-pensionistas, permanentes y externos. Día 1.º de Septiembre se reanudarán las clases.

Para informes y reglamentos, en la Secretaría del Colegio.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

CAPITAL DE GARANTIA

10.000,000 DE PESETAS.

De la Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2,984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127.20, y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555,641.75.

Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas. Delegacion en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

PALMA.—Imprenta de Bartolomé Rotger.